

Sevilla, 1 pla. al mes, 3 pla. trimestre Fuera... 4 pla. Extranjero y Ultramar 10

M. PAGO DE LA SUSCRIPCIÓN ES AVANTAJADO

Oficina: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO XI.—NUM. 3.483

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, escuelas notariales, comunicados y avisos a precios convencionales

VOTA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Lunas 26 de Enero de 1903

CIUDAD DE SEVILLA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS FRANCOS, 16, AGUJAS, 1, MERCADERES, 7 Y 9

Esta casa ofrece a su numerosa clientela que además de los artículos que vende a la mitad de su precio, ha hecho una gran rebaja hasta fin de mes en sedas a los precios de cuatro, seis, ocho, diez y doce reales metro.

CASQUERO Y C.<sup>a</sup>

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NÚMERO 10

Gran barato durante el mes de Enero

Sedas fantasma desde 1 peseta metro. Mantas de lana para cama y viaje. Jugos de Mantiolera. Lanas de Señoiras. Trajes para Caballeros. La seriedad GRAN DUQUES, plaza de 20 metros, 10 pesetas.

Rebajas en todos los artículos

Horas de despacho: de 8 mañana a 9 noche. Precio fijo. Ventas al contado

SIMON MARCO

MUEBLES

Gran rebaja de precios

Tarifa, 5 y 7 y Rioja, 6

Pídate Catálogo ilustrado

Agustín M. Torate

Granada del Castillo, 28

ALMACÉN DE BERGISA

PIANOS

El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación en Andalucía

edición de la mañana

Política internacional

Francia y Alemania.—El diputado Jaúres

contra la guerra.

Toda la prensa de la vecina republica dedica

preferente espacio a comentar la sesión celebrada

antes y en la Cámara de diputados francesa, y especialmente al discurso pronunciado

por el diputado socialista y vicepresidente de dicha Cámara, Mr. Jaúres.

Los telegramas de París dan cuenta de la sesión

en los siguientes términos: «Paris 29.—Cámara de los Diputados.—El señor Laugel interpela al Gobierno sobre los trabajos internacionales y antimilitaristas en el ejército. Dice que los progresos de la Internacional deben hacer reflexionar al Gobierno, recordando el efecto de los elogios del canciller de Bismarck al señor Millerand, y dice que los elogios del extranjero son frecuentemente los más difíciles de soportar. Acusa a la Cámara de haber sancionado la doctrina internacionalista nombrando vicepresidente al señor Jaúres, cuando éste ha declarado que la Triple Alianza es el contrapeso necesario a las exageraciones francesas. El cronista da la abrogación de los oficiales, y dice que el Gobierno no puede ser garantía contra los internacionalistas, cuando éstos son el apoyo de la mayoría.

El señor Jaúres pronuncia en seguida un elocuente discurso, diciendo que la paz real y definitiva empieza a ser posible en Europa, y que es un error creer en los insistentes llamamientos a hipótesis de guerra, como si éstos fueran necesarios para excitar al valor y la energía. Las naciones se revelan el día del peligro. En Europa existen dos grandes sistemas de alianzas encaminados ambos a la paz. Se observa ya el germen de estas alianzas pacíficas y los esfuerzos hechos en tal sentido por la triple alianza y por la Triple Alianza. El orador se refiere a la Triple Alianza que esta no tenía ningún carácter belicista. Respecto a la alianza con Rusia, el señor Jaúres no tiene contra ella ninguna objeción que hacer, y la admite como alianza defensiva, destinada a mantener la paz de Europa. No hay, pues, que exagerar la importancia de la misma. El orador tiene confianza en la duración de la paz, aun que Francia se encuentre en una situación dolorosa y haya sufrido mutilaciones que atentan a su derecho. (Aplausos).

«Nunca podremos aceptar—dice—el triunfo de la fuerza sobre el derecho (Nuevos aplausos); pero el único remedio, la solución definitiva debe ser la paz cimentada en el desarme general y simultáneo. Así podrán los aliados y los neutrales encontrar una patria ensanchada. (Aplausos en la tribuna).» En las guerras anteriores, aun en la de 1870, Francia dio bastantes pruebas de heroísmo, y nos dejó suficiente patrimonio de gloria para que podamos cerrar sin sentimiento el libro detestado de las guerras.

El orador termina protestando elocuentemente con la calificación de amigo del extranjero que ha dado.

Los amigos del señor Jaúres le felicitan vivamente, suspendiéndose la sesión a las seis.

Rosandada ésta, el señor Ribot combate las teorías y frases del señor Jaúres res-

La Unión Hispalense

Anoche ocupó la cátedra de este centro

estructivo el joven abogado don Jesús Villazor Menendez, quien disertó sobre «La clase media ante el derecho de asociación y solidaridad».

Hecha la presentación por el presidente, don Salvador Lopez Silva, comenzó diciendo el conferenciante que era su propósito hacer un estudio de la realidad y poner de manifiesto los desventajas que la clase media tiene sobre la mercantil y la obrera, por la falta de asociación y solidaridad que en aquellas predomina.

Recordó lo conseguido en otras regiones por esta misma clase, gracias a las ventajosas iniciativas de la asociación.

Concluyó diciendo que no dudaba que la «Unión Hispalense» sería el cimiento en esta región del bienestar a que la clase media tiene derecho.

Al terminar fué calurosamente aplaudido el conferenciante, y a propuesta del presidente, se acordó nombrarle socio honorario.

La cofradía de la Macarena

Anoche celebró cabildo general la popular cofradía de Nuestro Padre Jesús de la Sentencia y Nuestra Señora de la Esperanza, establecida en la parroquia de San Gil, del barrio de la Macarena.

Presidió el congreso don Polán Zuleta, don Alfredo Amores Domingo y el mayordomo don Joaquín Gallego.

El señor Amores Domingo leyó el oficio en que el alcalde solicite de la hermandad manifieste si ésta se propone o no hacer estación a la Catedral, en la próxima Semana Santa, acordándose por unanimidad contra el mismo.

Este acuerdo fué anunciado a los vecinos del populoso barrio por la centuria romana, que recorrió las calles de la feligrisia tocando las cornetas.

Después aprobó la hermandad los acuerdos tomados por la Mesa de que se aumente la canturía y las bandas de cornetas y clarinetes, y de que se confeccionen cincuenta nuevas sedas blancas con artificios de terciopelo verde y morado.

Se acordó, también, celebrar este año el septenario en honor de la Virgen de los Angeles, con el mismo esplendor que en años anteriores.

Por último, el señor Amores Domingo manifestó que la empresa del teatro Corvanes ha comunicado a la hermandad un propósito de que la primer función beneficiosa que organice la compañía, que en dicho coliseo actúa, sea a favor de la cofradía de la Macarena, y que aceptada por aquella el generoso ofrecimiento, se verificará en la noche del 31 del actual, reinando gran entusiasmo en pró de esa idea entre todos los artistas, por lo mismo que el programa de dicho teatro muchos atractivos.

Los señores Zuleta, Amores Domingo, Segura, Crespo y Gallego, se dirigieron, una vez terminado el cabildo, al teatro de Cervantes, para dar las gracias a la aplaudida triple señorita Domingo (Carmen) por haberse ofrecido espontáneamente a cantar en uno de los entreactos una romanza que, probablemente, será la de «El Anillo de Hierro».

Arrollado por un vagón

En la estación ferroviaria de Córdoba fué arrollado por un vagón que hacia marcha retrógrada Manuel Mateo González.

A los gritos de auxilio que se dieron, la máquina se detuvo, y entonces fué recogido el Moñoz González, a quien se trasladó al hospital.

El profesor de guardia, señor Sanchez Mejías, le practicó la cura de una herida profunda con abundante hemorragia, de cinco centímetros de extensión, en la región occipital, y otras lesiones en la cara externa del muslo derecho.

Después de curado, pasó en grave estado a su domicilio, de posición de la familia, que al enterarse del desagradado suceso, se presentó en el hospital.

Enluciendo en el asunto el juzgado de instrucción del Salvador.

AMENIDADES

No está en la cara la edad

Los periódicos de París han referido con minuciosos detalles el asesinato de una anciana de 80 años, víctima de un insecto que habiéndosele adherido a la cara, violenta pasión, y que llegó al crimen impulsado por los celos.

Paros que esta desdichada. Desdémala se conservaba admirablemente, y que en su cara y su talle desmentaban a su partida de bautismo.

El trágico suceso ha hecho recordar a los periódicos parisienses el caso de Diana de Poitiers, duquesa de Valentinois, que subyugó con sus encantos a dos reyes de Francia: Enrique II, que no era más que Delin y se hallaba en el florido verdor de sus dieciocho primaveras.

Diana de Poitiers se conservó hermosa hasta el fin de sus días. Bramo, que la vió seis meses antes de que la celebre favorita exhalase el último suspiro, esto es, cuando había cumplido sesenta y siete años, decía de ella:

«Su belleza era inmarcescible, y era preciso tener el corazón de roca para no rendirse a sus encantos. ¡Lastima grande que la tierra haya cubierto un cuerpo tan hermoso!»

De Ninon de Lencloux sabido es que se enamoró un niño suyo que no sabía que lo era, y cuentan que tuvo su última aventura con los ochenta años, como la anciana que recientemente fué asesinada.

La célebre actriz Virginia Dejaset, que nació en 1787 y debuló en 1804, cuando tenía cinco años, había pasado, cuando murió en 1875, setenta años en el teatro, y representaba a los sesenta papos en que aparecía vestida de hombre.

Y en Madrid recordará hace poco tiempo el culto y ameno cronista Kambal, que ha conocido la actual sociedad algunos ejemplares de esa belleza de avanzada edad, que se conservaron hermosos hasta el fin de sus días. La segunda esposa de Goy, la célebre Pepita Tudó, princesa de la Paz, condesa de Castellón y vizcondesa de Rocafort, nació en Cádiz el 15 de Mayo de 1770 y murió en Madrid el 29 de Septiembre de 1859.

Hasta sus últimos años conservó su amor a los toros, y se la veía todos los días de corrida en un palco de la plaza vieja. Vivía en la calle de Puencarral, y la gustaba mucho salir a tiendas por la mañana, cubierta con la mantilla, y se divertía cuando los tenorios callejeros echaban piropos a su tallo.

Poco antes de su muerte asistió a la boda de la angelical hija del general Lara, que casó con el banquero señor Fernandez Heredia, y llamó la atención por su arrogante figura.

«Esa mujer va a ser eterna—decía la condesa de Campalango,—y yo la voy a imitar todo lo que pueda para conservarme.»

Y así lo hizo, llegando a edad muy avanzada sin abandonar la sociedad.

—Condesa—la doctra cuando casó a su hermosa hija con el marqués de la Granja: «ahora que no tiene usted niñas que llevar a sociedad no irá usted ya a los bailes.»

«¿No tengo niñas que llevar a sociedad? contestaba.—Está usted equivocado; tengo dos, a las que quiero mucho: las niñas de mis ojos.»

Y continuó asistiendo a todas las fiestas del gran mundo.

Al salir de un baile de Palacio cogió la enfermedad que le llevó en pocos días al sepulcro.

Para la fiesta palatina había estrenado un traje de raso amarillo y terciopelo granate. Pasaba entonces de los setenta años.

Maria Inehental conservó en edad avanzada su gracia y la sociedad. Ya tenía muchos años cuando se la veía todas las noches en su palco del Real, y al pie de la escalerilla del foyer esperando su coche, y vistiendo los ricos trajes que le enviaban de París, como en los tiempos en que se presentó por primera vez en un baile de la condesa de Montijo, llevando entre los rizos del cabello, cortado y peinado a lo Tito, una profusión de colibríes, de los que decía:

«¡Son mi divisa! ¡Cabeza a pájaros!»

Y no citamos a muchas que hoy viven, y Dios las prolongue la vida muchos años, por no molestarlas recordando indelicadamente sus partidas de bautismo.

AGENCIA MENCHETA

(Prohibida la reproducción de su servicio)

El subgobernador del Banco, señor Parillas

Madrid 25, 21-10.—Ha fallecido el subgobernador del Banco de España, señor Parillas.

El saldo de actos de aquel establecimiento de crédito se ha concretado en un billa ardiente, donde mañana, hasta las doce, se dirán misas por el alma del difunto.

A las tres de la tarde se verificará el entierro del cadáver en la Sacramental de San Justo.

Inauguración del curso en la Academia de Medicina

Madrid 25, 21-35.—Con gran solemnidad se ha verificado la inauguración del curso en la Real Academia de Medicina, presidiendo el acto el doctor Calvo Martin.

Después de leer la memoria reglamentaria el señor Iglesias pronunció un eloquente discurso el señor Orígenes Morjón sobre el tema «Mi testamento médico».

Fué muy aplaudido.

Leídas, después, el programa de los premios para 1904.

Los cuestionos de Marina.—Los capitanes generales de los Departamentos.

—El ministro y los marinos.—El contralmirante Cámara.

Madrid 25, 21-30.—A pesar de que estaba anunciada para hoy la reunión que habian de celebrar con el ministro de Marina los capitanes generales de los Departamentos, no se ha verificado por respecto al cansancio del señor Gomez Irujo, a quien se dio hoy a saludar el ministro, señor Sanchez Toca.

La reunión se celebrará mañana, y a ella no concurrirá el contralmirante señor Cámara.

El señor Sanchez Toca pedirá a los capitanes generales informes sobre los servicios de los Departamentos, principalmente en lo que respecta al abastecimiento de los buques en los puertos.

Los capitanes generales darán al señor Sanchez Toca todas las facilidades que puedan proporcionar.

El ministro, señor Sanchez Toca, ha declarado que recibe cartas de muchos marinos, poniéndose a su lado y en pro de las reformas encaminadas al engrandecimiento de la Marina. Añaden en esas cartas que quienes protestan no son bastantes para abrogar la representación de una colectividad.

El cuestionario que el señor Sanchez Toca someterá a los capitanes generales de los Departamentos, redácese el programa de las fuerzas navales para 1903 y reformas generales.

Los jefes de los Departamentos conciben el cuestionario y llevarán a la reunión los datos que juzgan necesarios para el mejor estudio de las cuestiones que han de tratarse.

Seguramente serán varias las reuniones que se celebren.

El contralmirante señor Cámara ha redactado una memoria acerca del cuestionario antes aludido, la cual equivilará a la presencia en las reuniones de dicho jefe de la Armada.

Novillos en Carabanchel

Madrid 25, 22-10.—Comunican de Carabanchel que la corrida de novillos celebrada esta tarde en aquella plaza resultó arrolladísima.

Los aficionados Romeroillo, Guitarra, Abellano y Polo, que actuaron de matadores, estuvieron infelices al despachar a los cuatro buehos de Oboro que se lidiaron.

Los novillos, que eran demasiado pequeños, no dieron juego.

El banderillero Estigoy Chacín fué cogido por una de las reses, saltando con todo el traje destruzado, y, afortunadamente, ileso.

No obstante el poco atractivo del animal, el llono fué completo, debido, sin duda, a ser la primera corrida del año.

Juicios del señor Lopez Dominguez sobre la reunión y programa de los fusionistas

Madrid 25, 22-15.—Al señor general Lopez Dominguez le ha producido triste impresión lo ocurrido en la reunión que ayer celebraron los exministro fusionistas.

Respecto al programa redactado por el señor Montero Ríos, el general no le juzga democrático, lamentando que en lo referente a la cuestión social se informe en las tendencias individualistas.

La prensa de la noche

Madrid 25, 23-10.

«El Correo»

«Ocupándose de los comentarios que se hacen acerca de la reunión que tuvieron ayer tarde los ex ministros fusionistas, El Correo reconoce que aquellos son poco halagüeños, mostrando su deseo de que en la reunión de mañana se lleve a un acuerdo, mediando la benevolencia de dichos insensatos liberales».

«La Correspondencia»

«Creo que faltarán algunos a autorizar con su presencia los actos de la comisión electoral fusionista, que presidirá el señor marqués de la Vega de Armijo, como ex ministro más antiguo del partido.»

Además de los señores Merino, Sraozor Inclán y Celleruelo, se agregarán a dicha comisión, como secretarios, uno del Congreso, probablemente el señor Rosales, y otro del Senado, quizás el señor marqués de Reinos.

«El Herald»

«Comenta el programa del señor Montero Ríos para el partido liberal, y dice: «Producen el efecto de una murga, cuando esperamos los vibrantes acentos de una orquesta seria. Ni siquiera merece la pena de ser discutida».

«La Epoca»

«Comenta la reunión de los ex ministros fusionistas, exponiendo acerca de ella la impresión desfavorable que ha producido, y la censura general de que es objeto, que se concreta en siguiente frase: «Ni lealtad ni programa.»

«No le extraña a dicho periódico el nombramiento de la junta electoral, y se refiere al programa del señor Montero Ríos, dice que tampoco ha satisfecho, no por culpa de aquel político, sino por el afán de trazar programas que abarquen lo divino y humano.»

«Termina manifestando que es lo mejor no discutir el programa, que puede ser no pase de borrador escrito por una pluma ligera.»

«Diario Universal»

«Bajo el epígrafe «Después de la reunión», afirma el anal efecto que ha producido la reunión celebrada ayer por los ex ministros fusionistas.»

«Comenta las opiniones expuestas por los periódicos, y dice que no le sorprende la desconfianza o unanimidad con que se ocupan de la reunión.»

«Añade que a pesar de la importancia que



colorchecker CLASSIC

colorbrite

## CIUDAD DE SEVILLA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS  
FRANCOS, 16, AGUJAS, 1, MERCADERES, 7 Y 9

Esta casa ofrece a su numerosa clientela que además de los artículos que vende a la mitad de su precio, ha hecho una gran rebaja hasta fin de mes en sedas a los precios de cuatro, seis, ocho, diez y doce reales metro.

CASQUERO Y C.º

### FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS  
PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NUMERO 10  
Gran rebaja durante el mes de Enero

Sedas fantasía desde 1 peseta metro.—Mantas de lana para cama y viaje.—Juegos de Mantelería.—Lanas de Señoras.—Trajes para Caballeros.—La acreditada GRAN DUQUESA, pieza de 20 metros, 10 pesetas.  
Rebajas en todos los artículos  
Horas de despacho: de 8 mañana a 9 noche.—Precio fijo.—Ventas al contado

### SIMON MARCO MUEBLES

Gran rebaja de precios  
Tarifa, 5 y 7 y Rioja, 6  
Pídanse Catálogo ilustrado

### PIANOS Agustín M. Lerato

El Noticiero Sevillano  
es el periódico de mayor circulación de Andalucía

### Edición de la mañana Política internacional

Francia y Alemania.—El diputado Jaurés contra la guerra.  
Toda la prensa de la vecina república dedica preferente espacio a comentar la sesión celebrada anteañer en la Cámara de diputados francesa, y especialmente al discurso pronunciado por el diputado socialista y vicepresidente de dicha Cámara, Mr. Jaurés.

Los telegramas de París dan cuenta de la sesión en los siguientes términos: «París 25.—Cámara de los Diputados.—El señor Lasserre interpela al Gobierno sobre los trabajos internacionalistas y antimilitaristas en el ejército. Dice que los progresos de la Internacional deben hacer reflexionar al Gobierno, recordando al efecto los elogios del canciller conde de Bülow al señor Millerand, y dice que los elogios del extranjero son frecuentemente los más difíciles de soportar. Acusa a la Cámara de haber sancionado las doctrinas internacionalistas nombrando vicepresidente al señor Jaurés, cuando éste ha declarado que la Triple Alianza es el contrapeso necesario a las exageraciones francesas. El orador elogia la abrogación de los oficiales, y dice que el Gobierno no puede ser garantía contra los internacionalistas, cuando éstos son el apoyo de la mayoría».

El señor Jaurés pronuncia en seguida un elocuente discurso, diciendo que la paz real y definitiva empieza a ser posible en Europa, y que es un error creer en los insensatos llamamientos a hipotesis de guerra, como si éstos fueran necesarios para excitar al valor y la energía. Las naciones se revelan al día del peligro. En Europa existen dos grandes sistemas de alianzas, encaminados ambos a la paz. Se observa ya el germen de estas alianzas pacíficas y los esfuerzos hechos en tal sentido por la triple alianza y por la franco-rusa. Añade el orador que su frase relativa a la triple tuvo por objeto hacer irrevocables los resultados de la guerra de 1870.

Creo que Alemania, lo mismo en el conjunto de la triple alianza que por sí misma, no ha pensado seriamente en atacar a Francia desde hace 40 años, ni aun en 1875, en que solo pretendía conservar las ventajas que había adquirido con intarable brutalidad. «Hoy—añade—necesitamos Alemania de nuevas simpatías contra Inglaterra, trata de establecer relaciones pacíficas y casi cordiales con Francia. Italia, por su parte, ha declarado al renovarse la Triple Alianza, que ésta no tenía ningún carácter belicoso. Respecto a la alianza con Rusia, el señor Jaurés no tiene contra ella ninguna objeción que hacer, y la admite como alianza defensiva, destinada a mantener la paz de Europa. No hay, pues, que exagerar la importancia de la misma. El orador tiene confianza en la duración de la paz, aunque Francia se encuentre en una situación dolorosa y haya sufrido mutilaciones que afectan a su derecho. (Aplausos).

«Nunca podremos aceptar—dice—el triunfo de la fuerza sobre el derecho (Nuevos aplausos); pero el único remedio, la solución definitiva debe ser la paz cimentada en el desarme general y simultáneo. Así podrán los alemanes y lorenenses encontrar una patria ensanchada. (Aplausos en la izquierda). En las guerras antiguas, y aun en la de 1870, Francia dió bastantes pruebas de heroísmo, y nos dejó suficiente patrimonio de gloria para que podamos cerrar sin sentimiento el libro detestado de las guerras».

El orador termina protestando elocuentemente con la calificación de amigo del extranjero que se le ha dado.  
«Los amigos del señor Jaurés le felicitan vivamente, suspendiéndose la sesión a las seis».

Reanudada ésta, el señor Ribot combate las teorías y frases del señor Jaurés respecto a la Alsacia-Lorena, diciendo que hay que reservar esta cuestión, pues las teorías no defender a un país, ni las palabras arreglan dificultades internacionales. Ahora solo se trata de combatir los manejos encaminados a desorganizar el ejército. El general André reconoce que las cargas militares pesan hoy más sobre los proletarios que sobre los burgueses. La ley de los dos años acabará con estas desigualdades. Un ejército fuerte es la mejor garantía de la paz.  
El ministro declara que mantendrá la disciplina y la obediencia a la ley, pero combata a los Circulos católicos en el ejército.  
La Cámara aprueba, por 453 votos contra 57, un orden del día de confianza en el gobierno, y se levanta la sesión.»

**La Unión Hispalense**  
Ayer ocupó la cátedra de este curso instructivo el joven abogado don Jesús Vilazón Menéndez, quien disertó sobre «La clase media ante el derecho de asociación y solidaridad».

Hecha la presentación por el presidente, don Salvador Lopez Silva, comenzó diciendo el conferenciante que era su propósito hacer un estudio de la realidad y poner de manifiesto las desventajas que la clase media tiene sobre la mercantil y la obrera, por la falta de asociación y solidaridad que en aquéllas predomina.  
Recordó lo conseguido en otras regiones por esta misma clase, gracias a las ventajas indiscutibles de la asociación.  
Concluyó diciendo que no dudaba que la «Unión Hispalense» sería el cimiento en esta región del bienestar a que la clase media tiene derecho.  
Al terminar fué calurosamente aplaudido el conferenciante, y a propuesta del presidente, se acordó nombrarle socio honorario.

**La cofradía de la Macarena**  
Ayer celebró cabildo general la popular cofradía de Nuestro Padre Jesús de la Sentencia y Nuestra Señora de la Esperanza, establecida en la parroquia de San Gil, del barrio de la Macarena.  
Presidieron don Polón Zuleta, don Alfredo Amores Domingo y el mayordomo don Joaquín Gallego.  
El señor Amores Domingo leyó el oficio en que el alcalde solicita de la hermandad manifieste si ésta se propone o no hacer estación a la Catedral, en la próxima Semana Santa, acordándose por unanimidad contestar afirmativamente.  
Este acuerdo fué anunciado a los vecinos del populoso barrio por la centuria romana, que recorrió las calles de la feligresía tocando las cornetas.

Después aprobó la hermandad los acuerdos tomados por la Mesa de que se aumente la centuria y las banderas de cornetas y tambores, y de que se confeccionen cincuenta túnicas de seda blanca con antifaces de terciopelo verde y morado.  
Se acordó, también, celebrar este año el septenario en honor de la Virgen de la Esperanza, con el mismo esplendor que en años anteriores.  
Por último, el señor Amores Domingo manifestó que la empresa del teatro Cervantes ha comunicado a la hermandad su propósito de que la primer función benéfica que organice la compañía que en dicho coliseo actúa, sea a favor de la cofradía de la Macarena, y que aceptada por aquella el generoso ofrecimiento, se verificará en la noche del 31 del actual, teniendo gran entusiasmo en pró de esta idea entre todos los artistas, por lo que es de esperar tenga el programa de dicha fiesta muchos atractivos.

Los señores Zuleta, Amores Domingo, Segura, Crespo y Gallego, se dirigieron, una vez terminado el cabildo, al teatro de Cervantes, para dar las gracias a la aplaudida triple señorita Domingo (Carmen) por haberse ofrecido espontáneamente a cantar en uno de los entre actos una romanza, que, probablemente, será la de «El Anillo de Hierro».

**Arrollado por un vagón**  
En la estación ferroviaria de Córdoba fué arrollado por un vagón que hacia maniobras, Manuel Muñoz Gonzalez.  
A los gritos de auxilio que se dieron, la máquina se detuvo, y entonces fué recogido el Muñoz Gonzalez, a quien se trasladó al hospital.  
El profesor de guardia, señor Sanchez Mejias, le practicó la cura de una herida contusa con abundante hemorragia, de cinco centímetros de extensión, en la región occipital, y otras lesiones en la cara externa del muslo derecho.  
Después de curado, pasó en grave estado a su domicilio, a petición de la familia que, al enterarse del desgraciado suceso, se presentó en el hospital.  
Entiende en el asunto el juzgado de instrucción del Salvador.

### Sucesos

**Un hombre quemado.**—En la fábrica del gas le cayó encima una damajuana que contenía ácido sulfúrico a José Mañá y Amigo, sufriendo éste quemaduras en las regiones dorsal y cervical, de las que fué curado en la casa de socorro de la calle Cardenal, a donde le llevaron varios vecinos de la casa número 40 de la calle Rodrigo de Triana.  
**Caído en una zanja.**—En la carretera de Santiponce se cayó ayer tarde en el fondo de una zanja Vicente Lopez Almada, produciéndose varias heridas en el cuerpo, las que le fueron curadas en el hospital, a donde se le trasladó.  
**Grave caída.**—En la calle de Santa Clara, a consecuencia de una caída, se fracturó Carmen Juste Perez el codo derecho, siendo trasladada en una silla a la casa de socorro de San Lorenzo, donde la auxiliaron. Después pasó en grave estado al hospital, ingresando en la sala del Carmen.  
**Un atropello.**—En la calle Feria fué atropellado por un carro Joaquín Martínez Varela, produciéndose el vehículo la fractura del radio derecho. Se le trasladó al hospital, donde recibió la primera cura. En grave estado se trasladó al Martínez a la sala del Cardenal.  
**Un palo.**—En la calle Feria le dieron un palo en rifa a Manuel Velez Chavarri, y le causaron una herida contusa en la región mastoidea derecha. Un guardia trasladó al lesionado al hospital, donde recibió curación.

### NOTICIAS

En el círculo conservador oímos decir anoche a amigos íntimos de don Eduardo Ibarra, aludiendo a referencias publicadas sobre posibles combinaciones electorales, que crecen en absoluto de fundamento los rumores de que se trata, muy especialmente en lo que se relaciona con el distrito de Sanlúcar la Mayor. Todo se reduce, según aquellos, a fantasías de visperas electorales; pues, en realidad, nada tiene acordado definitivamente el partido conservador acerca de candidaturas y demás detalles relacionados con la próxima lucha, y cuando el acuerdo se adopte en firme, será con la aquiescencia de todos, sin que se originen desarmónicas, rozamientos ni disgustos entre las huestes conservadoras.  
También aseguran amigos del señor Ibarra que el viaje de éste a Madrid en el expreso de hoy no se relaciona en nada con asuntos electorales; pues obedece al hecho de habersele concedido una audiencia que tenía solicitada en Palacio.

En la calle Sierpes encontráronse anoche los señores gobernador civil, marqués de Montesa, Rodríguez de la Borbolla y Hector y Abren, y celebraron una larga conferencia, que la gente política supuso relacionada con asuntos electorales.  
Ayer se reunió en la calle Don Fadrique, número 3, la sociedad de socorros mutuos «La Agricultura», aprobándose las cuentas de gastos e ingresos de dicha sociedad, correspondientes al pasado ejercicio.

La Asociación Sevillana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas: Familias socorridas con metálico, 116; id., id., id., con bonos para comer en las tiendas-asilos ó con vales de comestibles y combustibles, 361; id., id., con bonos ó con vales solamente, 256; total de bonos repartidos para comer en las tiendas-asilos, 411; vales de comestibles y combustibles repartidos, 519; individuos socorridos con jabón, 3; total de individuos socorridos, 1.406. Durante el reparto de socorros estuvo presente el consejero don Francisco Casado.

El día 4 del próximo mes de Febrero darán principio las oposiciones a escuelas de niños vacantes. Los aspirantes que no hayan remitido todos los documentos necesarios, deberán hacerlo antes de que espere el plazo concedido. El cuestionario de preguntas que ha de regir en dichos ejercicios será mañana expuesto al público en la secretaría de la Escuela Normal.  
Con motivo de celebrarse hoy la festividad de Santa Paula, en el convento de este nombre tendrá lugar, a las diez y media de la mañana, una función religiosa, estando el sermón a cargo del canónigo don José Roca y Ponsa.

Esta madrugada tuvo funesto desenlace la enfermedad que, desde hace algún tiempo, padecía el conocido aficionado taurino don Francisco Mata, apoderado que fué del malogrado diestro Manuel García (Espartero), y que en la actualidad representaba al celebrado espada José García (Algabeño). Era también el señor Mata escribano del juzgado de primera instancia del distrito del Salvador de esta ciudad, y dueño del encerrado del Estampino.  
D. E. P.

### ANENIDADES

#### No está en la cara la edad

Los periódicos de París han referido con minuciosos detalles el asesinato de una anciana de 80 años, víctima de un insensato que habís concebido por ella violenta pasión, y que llegó al crimen impulsado por los celos.  
Parece que esta desdichada Desdémón se conservaba admirablemente, y que su cara y su talle desmentían a su partida de bautismo.  
El trágico suceso ha hecho recordar a los periódicos parisenses el caso de Diana de Poliers, duquesa de Valentinois, que subyugó con sus encantos a dos reyes de Francia. Cuarenta y dos años tenía cuando conquistó a Enrique II, que no era más que Delfín y se hallaba en el florido verdor de sus dieciocho primaveras.  
Diana de Poliers se conservó hermosa hasta el fin de su vida. Brantome, que la vió seis meses antes de que la célebre favorita exclamase el último suspiro, esto es, cuando habia cumplido sesenta y siete años, decía de ella:  
«Su belleza era inmarchitable, y era preciso tener el corazón de roca para no rendirse a sus encantos. ¡Lástima grande que la tierra haya cubierto un cuerpo tan hermoso!»  
De Ninon de Lenclos sabido es que se enamoró un nieto suyo que no sabía que lo era, y cuentan que tuvo su última aventura a los ochenta años, como la anciana que recientemente fué asesinada.

La célebre actriz Virginia Dejazet, que nació en 1797 y debuto en 1802, cuando tenía cinco años, habia pasado, cuando murió en 1875, setenta años en el teatro, y representaba a los sesenta papales en que aparecía vestida de hombre.  
En Madrid recordaba hace poco tiempo el culto y ameno cronista *Kasabal*, que ha conocido la actual sociedad algunos ejemplares de esa belleza de avanzada edad, que se conservaron hermosos hasta el fin de sus días. La segunda esposa de Godoy, la célebre Pepita Tudó, princesa de la Paz, condesa de Castillef y vizcondesa de Rocafuerte, nació en Cádiz el 19 de Mayo de 1779 y murió en Madrid el 20 de Septiembre de 1859.  
Hasta sus últimos años conservó su abono a los toros, y se la veía todos los días de corrida en un palco de los de Chavarri. Vivía en la calle de Fuencarral, y la gustaba mucho salir a tiendas por la mañana, cubierta con la mantilla, y se divertía bastante cuando los tonorios callejeros echaban pipros a su talle.  
Poco antes de su muerte asistió a la boda de la angelical hija del general Lara, que casó con el banquero señor Fernandez Heredia, y llamó la atención por su arrogante figura.

«Esa mujer va a ser eterna—decía la condesa de Campoalange,—y yo la voy a imitar todo lo que pueda para conservarme».  
Y así lo hizo, llegando a edad muy avanzada sin abandonar la sociedad.  
—Condesa—la decían cuando casó a su hermosa hija con el marqués de la Granja—ahora que no tiene usted niñas que llevar a sociedad no irá usted ya a los bailes.  
—¿Que no tengo niñas que llevar a sociedad?—contestaba.—Está usted equivocado; tengo dos, a las que quiero mucho: las niñas de mis ojos.  
Y continuó asistiendo a todas las fiestas del gran mundo.

Al salir de un baile de Palacio cogió la enfermedad que le llevó en pocos días al sepulcro.  
Para la fiesta palatina había estrenado un traje de raso amarillo y terciopelo granate. Pasaba entonces de los setenta años.  
María Buchental conservó en edad avanzada su gusto por la sociedad. Ya tenía muchos años cuando se la veía todas las noches en su palco del Real, y al pie de la escalera del foyer esperando su coche, vestida con los ricos trajes que le enviaban de París, como en los tiempos en que se presentó por primera vez en un baile de la condesa de Montijo, llevando entre los rizos del cabello, cortado y peinado a lo Tito, una profusión de colibríes, de los que decía:  
—¡Son mi divisa! ¡Cabeza a pájaros!

Y no cifanos a muchos que hoy viven, y Dios las prolongue la vida muchos años, por no molestarias recordando indiscretamente sus partidas de bautismo.

«El Correo»  
«La Correspondencia»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

Leyóse, después, el programa de los premios para 1904.  
**Las cuestiones de Marina.**—Los capitanes generales de los Departamentos.  
—El ministro y los marinos.—El contralmirante Cámara.  
Madrid 25, 21-30.—A pesar de que estaba anunciada para hoy la reunión que habian de celebrar con el ministro de Marina los capitanes generales de los Departamentos, no se ha verificado por respeto al cansancio del señor Gomez Imaz, a quien ha ido hoy a saludar el ministro, señor Sanchez Toca.  
La reunión se celebrará mañana, y a ella no concurrirá el contralmirante señor Cámara.  
El señor Sanchez Toca pedirá a los capitanes generales informes sobre los servicios de los Departamentos, principalmente en lo que respecta al abastecimiento de los buques en los puertos.  
Los capitanes generales darán al señor Sanchez Toca todas las facilidades que puedan proporcionar.

El ministro, señor Sanchez Toca, ha declarado que recibe cartas de muchos marinos, poniéndose a su lado y en pró de las reformas encaminadas al engrandecimiento de la Marina. Añaden en esas cartas que quienes protesten no son bastantes para abrogarse la representación de una colectividad.  
El cuestionario que el señor Sanchez Toca someterá a los capitanes generales de los Departamentos, refiérese al programa de las fuerzas navales para 1903 y reformas generales.  
Los jefes de los Departamentos conocen ya el cuestionario y llevarán a la reunión los datos que juzgen necesarios para el mejor estudio de las cuestiones que han de tratarse.  
Seguramente serán varias las reuniones que se celebren.

El contralmirante señor Cámara ha redactado una memoria acerca del cuestionario antes aludido, la cual equivaldrá a la presencia en las reuniones de dicho jefe de la Armada.

**Novillos en Carabanchel**  
Madrid 25, 22-10.—Comunican de Carabanchel que la corrida de novillos celebrada esta tarde en aquella plaza resultó aburridísima.  
Los aficionados Romerillo, Guitarra, Toldano y Pollo, que actuaron de matadores, estuvieron infernales al despachar a los cuatro bichos de Honor que se lidiaron.  
Los novillos, que eran demasiado pequeños, no dieron juego.  
El banderillero Eugenio Chatin fué cogido por una de las reses, saliendo con todo el traje destrozado, y, afortunadamente, ileso.  
No obstante el poco atractivo del cartel, el lleno fué completo, debido, sin duda, a ser la primera corrida del año.

**Juicio del señor Lopez Dominguez sobre la reunión y programa de los fusionistas**  
Madrid 25, 22-10.—Al señor general Lopez Dominguez le ha producido triste impresión el ocurrido en la reunión que ayer celebraron los exministros fusionistas.  
Respecto al programa redactado por el señor Montero Ríos, el general no lo juzga democrático, lamentando que en lo referente a la cuestión social se informe en las tendencias individualistas.

**La prensa de la noche**  
Madrid 25, 23 10.  
«El Correo»  
«La Correspondencia»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

«El Heraldo»  
«La Epoca»  
«Diario Universal»

tiene la crítica de los colegas, si pudiera vencerse la desconfianza de la opinión, sería posible una rehabilitación efectiva de la gran familia liberal.

Declaró que el partido liberal necesita adaptarse a las circunstancias, vigilando y fiscalizando a los actuales gobernantes, a fin de probar que es útil para regir el país.

Es necesario, termina, que los hombres sean activos, no ideólogos.

**Concierto en el Real.—El profesor Reichemberger**

Madrid 26, 23-50.—En el teatro Real se ha verificado el anunciado concierto dirigido por el profesor Reichemberger, que fue celebrado con el mayor éxito.

El programa lo componían obras de Beethoven, Wagner y Weber.

A la solemnidad musical, que ha estado concurrencísima, asistieron la Reina madre, la princesa de Asturias y la infanta doña María Teresa.

**El duque de Tetuán**

Madrid 26, 2-45. (Urgente).—El señor duque de Tetuán ha mejorado un poco en la grave dolencia que sufre.

## La cuestión de Marruecos

**A la fuerza ahorean**

Melilla 26.—El pretendiente ha ordenado a las kabilas fronterizas que se lo unan, amenazándolas con imponer cien duros diarios de multa a las tribus que se niegan.

En virtud de esa orden, la tribu de Benibuyag se dispone a marchar a Exuccera para apresarse las filas del Roghi.—C.

### Concierto franco-marroquí

Paris 26.—Dícese que, según arreglo concertado entre Francia y Marruecos, se convertirá al Sahara en un país independiente, reduciendo, en su virtud, el imperio mogrebino sus límites naturales. El sultán conservará algunos oasis enclavados en dicho desierto, ocupándolos tropas marroquíes mandadas por oficiales franceses.

### El Roghi.—El sultán receloso

Madrid 26, 2-50. (Urgente).—Los últimos despachos recibidos de Tánger comunican que el pretendiente, Bu-Hamara, desciende en actitud ofensiva por la orilla derecha del Juanen, al frente de numerosísimos partidarios.

Las fuerzas leales, que son menores en número que las del Roghi, rehuyen combatir con éstas.

### Telegramas de la región

**Desde Cádiz**

Cádiz 25, 19.—Los señores Aramburu, Macpherson, Lacave, Aguirre y otros ricos propietarios, en número de 27, fueron hoy a ver el vapor *José Aramburu*, construido en la factoría de la Transatlántica para la compañía naviera por aquéllas fundadas.

Dichos accionistas quedaron complacidos de la perfección y hasta del lujo con que ha sido construido el mencionado barco.

Entre los aludidos señores fué objeto de generales elogios don Enrique Macpherson, a cuya iniciativa se debe la construcción de la sociedad naviera, y que se haya hecho en Cádiz un buque tan perfecto como el *José Aramburu*.

El señor Aramburu declaró que España fué siempre, en cuanto a construcciones navales, una de las naciones más atrasadas; pero que ahora, en la región gaditana, se construye con la misma perfección que en los astilleros extranjeros, según lo han reconocido ingenieros de diversos países.

Esta afirmación, dijo, la confirman el *Carlos V*, construido en el astillero de Cádiz, y el *José Aramburu*, hecho, como decimos al principio de esta información, en la factoría de la Transatlántica.

Hablóse, además, entre los excursionistas, de que las compañías navieras, constituidas en Cádiz, sigan aumentando la flota con barcos de 5.000 toneladas, construidos aquí, y de la factoría del *Aramburu*.

Estos proyectos servirán de base para que Cádiz, aprovechando su situación topográfica, recobre su antiguo poderío, a lo que contribuirá grandemente la próxima apertura del canal de Panamá, que hará tengan los astilleros gaditanos vida propia, sin necesitar se construyan en ellos los buques para la Armada española.

Después visitaron los excursionistas el vapor *Cadizense*, construido por la sociedad gaditana que preside el conocido banquero señor Tovia.

Dicho buque, que es análogo al *Aramburu*, saldrá, así como éste, dentro de breves días a realizar navegaciones comerciales.

Los opulentos banqueros, a bordo del *José Aramburu*, decidieron visitar la escuadra antes de regresar a Cádiz, a cuyo efecto trasladaron al crucero *Victoria*, que manda el distinguido marino don Victor Concas. Este recibió a sus visitantes, dispensándoles grandes atenciones.

En el *Pinar*, se pronunciaron algunos discursos, brindándose por la prosperidad de las marinas de guerra y mercante y por el engrandecimiento de Cádiz y de la patria.—Quero.

### Un mitin

Cádiz 25, 23-30.—Se ha celebrado el mitin que organizó el elemento obrero de esta capital para pedir la libertad de los condenados por los sucesos de la "Mano negra".

Varios trabajadores pronunciaron discursos violentísimos, y se acordó continuar celebrando mitines hasta que sean libertados todos los que por dichos sucesos sufren condenas y los obreros presos, y defender energicamente las ideas ácratas. En caso contrario se declaró a la huelga general, que será secundada por los trabajadores de otras regiones, y, quizás, por los de otros países.—Quero.

### Inauguración de un centro

Cádiz 25, 23-40.—Se ha inaugurado con la mayor brillantez y ante numerosa concurrencia el círculo canalejista, pronunciando un discurso el jefe provincial del partido democrático, don José Luqué.

Dicho círculo ha sido instalado en una casa de la calle Policarpo Ruizperez.

### Telegramas de provincias

**El bandido Casanova**

Ferrol 25, 22-10.—Conducido por fuerzas de la benemérita, ha llegado a esta ciudad el célebre bandido Mamed Casanova.

La muchedumbre, al tener noticias de su llegada, se agolpó a las puertas de la cárcel, gritando: ¡viva Mamed!

En vista de la actitud del público fué necesario cerrar las puertas de dicho centro correccional, y la tropa que da guardia a la cárcel caló las armas.

Entonces se produjeron algunas carreras, que determinaron no pocos asustos y que resultaron muchos curiosos lesionados.

El célebre ladrón, representa unos veinteaños de edad, es liso, de aspecto simpático y se halla curado ya de las heridas de matase que le fueron causadas al ser detenido.

Dice que no guarda rencor a nadie.

Casanova será conducido a un castillo, donde quedará a disposición del gobernador militar de esta plaza, como procesado en el sumario instruido por las lesiones que causó en el vientre al guardia civil apellidado Vicuña.—Lapique.

**Incomunicación levantada.—Buen tiempo**

Valencia 25, 22 10.—Ha sido levantada la incomunicación en que se encontraba el concejal carlista señor Lopez y el barrendero del municipio Jaime Carrión.

El primero de dichos presos está siendo visitadísimo.

—Reina un tiempo espléndido, lo que sin duda contribuye a la animación que se advierte en la feria.—Guiz.

**Los canalejistas zaragozanos**

Zaragoza 25, 22 15.—En casa del notable jurisperito don Francisco Roncales se ha celebrado una reunión preparatoria de elementos democráticos para tratar de organizar el partido canalejista en esta capital.

Concurrió a dicho acto gran número de personas de significación, hombrándose una junta directiva presidida por el señor Roncales.

Además se aprobó el manifiesto que mañana será dirigido al público.

Después se nombró presidente honorario al señor Canalejas, y, por último, acordó los reunidos dirigir un entusiasta telegrama de adhesión al citado ex-ministro de Agricultura.—Arifio.

### Telegramas del extranjero

**Delegación y abdicación del rey de Suecia**

Paris 25.—Despachos recibidos de Stokolmo confirman las noticias referentes a la próxima delegación que hará el rey Oscar de Suecia y Noruega en favor de su hijo el príncipe heredero, fundándola en motivos de salud.

Según los despachos aludidos, el príncipe se encargará de la regencia del reino el 1.º de Febrero próximo, y, según parece, no tardará en seguir a la delegación la abdicación del rey Oscar.

### Edición de la noche

### El canal de Panamá

Como oportunamente nos telegrafió la Agencia Mencheta, ha sido firmado por Colombia y los Estados Unidos el convenio, por el cual la primera de las naciones citadas concede a la segunda la construcción y explotación del canal interoceánico del Panamá, obra importantísima para el comercio universal.

Según una de las cláusulas, los Estados Unidos habrán de entregar a Colombia la suma de diez millones de dollars en oro, y además una anualidad de 250.000 dollars.

Se concede a la república norteamericana en arrendamiento una zona de seis millas de extensión desde Colón a Panamá para el canal y los servicios que su administración y defensa exige.

Los Estados Unidos podrán enviar tropas a esa zona, si lo exige la defensa de las propiedades y Colombia no pudiera protegerlas de una manera satisfactoria.

Se consigna en el documento que los Estados Unidos adquieren la propiedad plena del canal sin ninguna limitación de carácter enfitéutico por el período de cien años.

### Bautismo de una joven

En la capilla del Niño de Jesús de Praga, sita en la calle Jesús del Gran Poder número 91, se ha verificado una interesante ceremonia religiosa, cual es la de administrar el agua del bautismo a una agraaciada joven de 19 años de edad, natural de Jerez de la Frontera.

Prepararon a la joven para ingresar en la comunión católica los jesuitas.

El señor arzobispo administró el bautismo a la joven neófito, imponiéndole el nombre de María de los Dolores. Fueron padrinos el marqués de Equibell y la señora condesa de Ibarra.

Durante la ceremonia el padre carmelita fray Hilarión Villaescusa ejecutó en un piano preciosas composiciones.

A la capilla del Niño de Praga asistieron numerosas personas de la buena sociedad sevillana, entre ellas el señor marqués de Montesa.

### NOTICIAS REGIONALES

**Almería.**—La sociedad fundada en esta ciudad para la propagación del Eflima; comenzará sus trabajos, tomando parte activa en el próximo Carnaval. Dicha sociedad constituirá una tribuna en el paseo del Príncipe, y establecerá premios, para que las fiestas de Carnestolendas adquieran nuevos derroteros que los que la rutina les tiene marcados.

**Cádiz.**—Se encuentra en Sanlúcar de Barrameda don Rafael de la Escosura y Escosura, oficial de la dirección general de los registros de la propiedad y notariado.

**Granada.**—Anteayer, en una de las curvas del camino del Sacro-Monte, se celebró el bautizo de un gitanillo, y cuando se hallaba la fiesta en su período álgido, surgió una disputa entre José Cortés Aguilera, Antonio Cortés Aguilera y Juan Cortés Maldonado, porque los dos últimos rehusaban el seguir bebiendo aguardiente, y a pesar de ser todos tan corteses, se faltaron y se acometieron, resultando herido José, de arma blanca en el brazo derecho y de arma de fuego en la pierna derecha.

Los autores de las heridas son Juan y su hijo Antonio.

El primero fué detenido.

**Huelva.**—En la villa de Trigueros ha sido detenido por la guardia civil el autor de los robos cometidos en aquella localidad en la noche del 15 de Noviembre pasado, en los establecimientos de comestibles y estanco, situados en las calles Pascuales y Plaza de la Iglesia, de la propiedad de doña Sebastiana Prieto y don Juan Cruzado, respectivamente.

El autor de estos robos llamase Francisco Carrasquilla Martín.

—Se halla vacante, en Huelva, la plaza de fiel contrastante marceador de oro, pudiendo los aspirantes dirigir sus solicitudes, en el término de 30 días, al gobierno civil de dicha provincia.

**Málaga.**—Ayerse cometió otro crimen en la calle de los Callejones.

En la taberna titulada «El Número Uno» entraron Francisco Lopez Sanchez y José Aleixie Yévenes, promoviendo al poco rato una reyerta, saliendo a la calle en unión de los hijos del dueño del establecimiento, Antonio y José Córdoba Gomez, agriándose la cuestión hasta el extremo de acometerse con los bastones.

El Alcalde, haciendo uso de un revolver;

### El Noticiero Sevillano

disparó contra el Lopez Sanchez, a quien alcanzó el proyectil en la cabeza.

El herido fué auxiliado en la casa de socorro, desde donde pasó al hospital en estado agónico, falleciendo a las pocas horas.

Los hermanos Córdoba, fueron detenidos.

**Jaén.**—Ya se ha terminado por completo el puente que la Compañía del Sur de España ha construido sobre las líneas de los Andaluces y Madrid, Zaragoza y Alicante a la salida de la estación de Baeza en la línea de Linares.

Se han dado órdenes para que se proceda a la construcción de la estación de viajeros en Linares, y la Compañía del Sur tiene el decidido propósito de terminar por completo la bajada a Linares abriéndola a la explotación en un plazo breve.

### TAURINAS

Según vemos en la prensa llegada hoy de la corte, han sido entregadas en el palacio de la Diputación provincial de Madrid las cabezas de los toros lidiados en la corrida que se celebró con motivo de la jura de Alfonso XIII y que la corporación mandó diseccionar como recuerdo de la fiesta.

Cada una de ellas está colocada en una tabla con pinturas alegóricas, debidas a los artistas señores Porse y Julia, y tiene debajo una plancha en que están grabadas las dedicatorias.

Estas se hallan dirigidas, respectivamente, a S. M. el rey de España, al príncipe Constantino, duque de Esparta y heredero de Grecia; al príncipe Losin Honorio, heredero de Mónaco; al príncipe Gustavo Adolfo, duque de Varmenland, heredero de Suecia; al duque de Montpensier, al presidente de la Diputación provincial, don Francisco Romero, y a los señores don Manuel Romero de Tejada, don Antonio Lucinares y don Gabriel de Benito, los tres caballeros en plaza, que con tanto lucimiento y valentía rejearon los primeros toros.

—Esta mañana han regresado de México el aplandido diestro José Garcia Algeba y los banderilleros y picadores que forman su cuadrilla.

—Hoy se ha recibido en esta capital un cablegrama de México, comunicando que ayer se celebró el beneficio del valiente diestro sevillano Joaquín Hernandez Parral.

Se lidiaron seis toros a Piedrasnegras, matando tres Parral y tres Rafael Gomez Gallito.

Joaquín escuchó entusiastas ovaciones, del numeroso público que llenaba el circo, así al matar como con el capote y la muleta.

Agrega el despacho que Parrao quedó satisfechísimo del resultado de su beneficio.

### HACIENDA

En la tesorería de Hacienda se han recibido hoy dos libramientos de la ordenación de pagos del ministerio de la Guerra, consignados a favor de don Tomás de la Calzada, y uno de la de los ministerios de Instrucción pública y Agricultura, a nombre de don Fernando Baños.

—Por la tesorería de Hacienda se ha publicado la siguiente circular:

«Siendo muchos los recibos por suscripción a la Gaceta de Madrid que se hallan pendientes de pago en la depositaria de esta tesorería, los cuales corresponden a ayuntamientos y particulares, y al fin de evitar el apuro correspondiente, he estimado oportuno hacerlo público, para que en el término de 15 días, se satisfaga por las entidades deudoras los expresados recibos, previniéndoles que no efectúen en el plazo indicado, me veré precisado a hacerlo, adoptando los medios que determina la ley.»

—La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el sábado último ascendió a 42.504'01 pesetas, correspondiendo a derechos reales, 11.894'25; a consumos, 4.450'93; a redenciones militares, 1.500; a Aduanas, 21.230'88 (oro, 5.470), y a demás conceptos, 438'44.

—Por la Depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 17.858'88 pesetas, para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

### Comisión mixta de reclutamiento

Presidida por el coronel de la zona se reunió esta tarde la Comisión mixta de reclutamiento, acordando, entre otros particularmente, declarar libres del servicio de las armas a los mozos José Sanchez Rodriguez, del reemplazo de 1899 y Juan de Badolatoza, y a Felipe Garcia Diaz, del reemplazo del 98 y cupo de Real de la Jara.

Se desestimó la instancia presentada por el mozo Antonio Navas Rodriguez, de Navas de la Concepción y reemplazo de 1901, que solicitaba la devolución de las 1.500 pesetas con que se redimió el servicio activo, por haber dejado transcurrir el plazo para reclamarlas.

Se informó al capitán general de esta región, para que éste lo haga al ministro de la Guerra, un escrito que dirige el S. M. el Rey varios mozos del reemplazo de 1899, hijos de madres abandonadas, que fueron declarados solteros, en aplicación de que sean revistados sus excepciones.

Se acordó remitir al capitán general el expediente de prófugo instruido por el ayuntamiento de Pruna al mozo del reemplazo de 1901 Manuel Valle Porras, que solicita ser incorporado a las filas.

Fueron declarados excluidos del servicio activo los mozos Antonio Olmedo Cueva, del cupo de Algámitas, y Francisco Luque Barragán, del distrito de San Roque; declarados soldados Gregorio Casimiro Toboso Gilera, del de Omiñum Sanctorum y Adolfo Saez Rojas, del citado distrito, y soldados de abonos a su cupo por haber sido plaza, José Montero Narvaez y Angel Moreno Avila, de Morón.

### UN FUNERAL

Esta mañana se celebraron en la iglesia parroquial de la Magdalena solemnes funerales por el eterno descanso del alma de doña Carlota Lozano de Sanchez del Campo, madre que fué de nuestros estimados amigos los señores de Sanchez Lozano.

Presidieron el duelo el cura párroco y el coadjutor de la parroquia, señores Peña y Torices; por el prior de los padres de San Juan de Dios, fray Alejandro Azcue, y los hijos de la finada, don Juan, don José y don Gonzalo.

Entre los asistentes recordamos a los señores Alcega (hijo político de la señora de Lozano), Gomez (don Alfredo), Charlo, Insausti (don Agapito), Galván, Santigo de hijo, Carmona, Ruiz Martinez, Floranes, marqués de Montesa, Checa (don Fernando), Hector, Ortiz (don Aniceto), Rodriguez de la Borbolla é hijo, Rey, Jimenez Carlé, Hoyuela, Gallo, Juarez de Negrón, Martín Campos, Serrano (don Manuel), Gomez

Otero, Sanchez Arraz, Reinoso, Murga (don Alfredo y don Leopoldo), Infesta de la Piedra (don Juan y don Luis), Font (don Sebastian), Martín (don Anastasio), Camiño, Ibarra, Mingo, Losada, Ruiz Martinez, é hijo, Romero (don Enrique), Barrau, Pedron, La Cerda, Maravar, Hernandez, Real Gasquero, Berenguer, Garcia del Pusto, Postigo, Fernandez, Urquia (don A. y don M.), Salcedo, Lopez de Rueda, Leiva, Marquez (don Gumerindo), Vargas (don Enrique), Gutierrez, Gobart, Labios, Garcia Orejuela, Garro, Mr. Richnel, Peña, Mr. Grafor, Centeno, Castillo, Mr. Pazfonzy, Sierra, Aznar, Polo de Lara, Barrera, Miura, Mudarra, Perez Lopez, Rey, Camacho, Vega, Martín, Heraso y Garcia Guerra.

Terminada la misa de difuntos, fueron cantados solemnes responsos.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la distinguida familia de la finada, especialmente al propietario de *El Progreso* y ex-gobernador de Castellón, nuestro querido amigo y compañero don Juan Sanchez Lozano.

### Riña sangrienta

Esta mañana fué teatro la calle Castilla de un sangriento suceso, del cual resultaron heridos dos individuos, entre los cuales mediaban antiguos resentimientos.

No es la primera vez que éstos, llamados José Ramos Suarez y Manuel Vargas Jimenez, dirimen sus contiendas con las armas.

Ya en otra ocasión, hace próximamente un año, en una calle del pueblo de Villanueva, riñeron, resultando el segundo con varias lesiones graves, de las que fué curado en el Hospital de Sevilla.

Hoy se encontraron ambos rivales en una taberna situada en la esquina de las calles Callao y Castilla. Ramos invitó a Vargas a tomar café, y juntos estuvieron algún tiempo, hablando en tono amistoso.

No se sabe cuál de los dos resucitaría los antiguos odios, pero es el caso que salieron desafiados a la calle y allí se acometieron navaja en mano, hirién dose.

Dos cornetas del regimiento de Soria, llamados José García y Andrés Cubillo, y el carabnero Juan Jimenez Gutierrez, lograron separar a los contendientes y los condujeron a la casa de socorro de la calle Puzosa, donde fueron auxiliados por los profesores médicos señores Monsalves y Morquecho y practicante señor Ortega; José Ramos, de una herida incisa en la región sub-maxilar del lado izquierdo, otra en la región parotóidea, que interesa la glándula correspondiente, y otra en el codo izquierdo, calificadas las dos primeras de pronóstico reservado, y Manuel Vargas, de una herida incisa a colgajo en la mano derecha.

El primero de los lesionados pasó en una camilla al Hospital, ingresando en la sala del Cardenal.

El agresor fué conducido al cuartel del regimiento de Soria y luego a la prevención civil, de donde pasó a la cárcel.

### Tribunales

**Falsedad y coacciones.**—Los magistrados de la sección 1.ª y los jurados de Sevilla, han visto hoy una causa seguida por el juez de la Magdalena contra don José del Bosch Miguez y don José de la Rosa Olivares, por los delitos arriba expresados.

Ocupó la tribuna acusatoria el fiscal de S. M. don Ramón Nieto, y la de la defensa el abogado don Manuel Sanchez Pizjuan.

**Los hechos.**—Tuviéron lugar el día 10 de Noviembre del año pasado en el colegio electoral de la 1.ª sección de la villa de Valencia. Celebrándose elecciones municipales, dicho día, por incidencias en ellas ocurridas, se promovieron alborotos, de los que resultó herido de un tiro en el vientre Manuel Ruiz Alfaro, el cual falleció tres días después.

Los procesados señores Bosch y de la Rosa, juez municipal el primero y secretario del mismo el segundo, instruyeron las primeras diligencias, por el suceso referido y—según la calificación fiscal—al objeto de dejar impune el delito cometido, faltaron a la ley y a la justicia, ejerciendo coacciones sobre los testigos que declararon en el sumario y desfiguraron las manifestaciones de éstos, ocultando también mucho de lo expuesto por el lesionado.

Al contestar el defensor a la calificación escrita del fiscal, dice que por efecto de coacciones que ejerció el secretario de aquel ayuntamiento, don José Cabezas, el administrador de consumos y otros, se produjo un alboroto, sacando un cuchillo el acusado del ayuntamiento, y queriendo intimidarle Benitez con un revolver, se le escapó el tiro, dando a Ruiz Alfaro.

Niega la defensa que los procesados ejercieran coacciones ni cometieran falsedad al practicar las primeras diligencias sumariales.

El fiscal pide como pena, en el caso de que el veredicto sea de culpabilidad, se condene a cada uno de los procesados en cadena temporal y 1.000 pesetas de multa.

El jurado, se dió lectura a las declaraciones de los testigos, y los procesados, negando rotundamente que ellos intimidaran al lesionado ni a los testigos que prestaron declaración en el sumario instruido con motivo de la muerte de Ruiz Alfaro, limitándose a hacer constar las manifestaciones que hicieron éstos sin transformarlas ni modificarlas.

El secretario dió lectura a las declaraciones que prestó el ofendido en el juzgado municipal y en el de instrucción, haciendo constar aquí en esta última que se ratificaba en lo que se decía en la otra, porque faltaban muchos extremos de los que expresó, no siendo, por tanto, cierto lo que en ella se decía.

Terminada la prueba documental, se suspendió el juicio, continuando después de las tres de la tarde, siendo llamado a declarar Francisco Ramos Leal, quien aseguró que al deponer ante el juez municipal se negó a firmar la declaración porque en ella se decía que él había acometido con un cuchillo a Francisco Benitez, no siendo exacto, y por ello le amarraron y le encerraron en la cárcel aquella noche.

Se leen las declaraciones que prestó el testigo en el sumario, la que se negó a firmar, y las que prestó ante el juez instructor.

José Luqué dijo que conoce los hechos ocurridos en Valencia el día de las elecciones y que prestó declaración de lo ocurrido ante el juez municipal, negándose a firmar la declaración porque en ella se hacía constar lo contrario de lo expuesto por él.

Francisco Rodriguez manifestó que conoce los hechos, añadiendo que declaró ante el juez municipal, el cual le amenazó si no firmaba lo que decía la declaración que le leyeron.

También se leen las declaraciones que prestó el testigo ante el juez municipal y el instructor.

Don Fernando Galloso, médico que asistió a Ruiz Alfaro, dijo que éste declaró ante él que no sabía quien le había herido.

Una vez que prestó declaración Manuel

Aguilera Rodriguez, cabo de la guardia civil, fué llamado Mariano Rodriguez, renunciando a la defensa a un examen, pero por acuerdo de la presidencia se le hizo comparecer, leyéndose la declaración que prestó en el sumario.

El defensor pidió que conste en acta su protesta, siendo admitida.

Compareció el agresor Francisco Benitez Fernandez (a. Revuelta), el cual aseguró que en la diligencia de cares con el herido dijo éste que nunca fueron enemigos, leyéndose aquélla que es contraria a lo que el declarante asegura ahora.

Don Ricardo Filpo y Silva, médico forense, previa lectura de la declaración de autopsia, contestó a preguntas que le dirigió la defensa de los procesados.

Y terminada la prueba con la declaración de este perito, se suspendió el juicio para continuarlo mañana.

### Del municipio

Ha pasado a informe de la comisión de Policía urbana una solicitud de varios vecinos del barrio de Triana, para que se autorice a la empresa de Electricidad el establecimiento de una instalación aérea, pues de las gestiones particulares realizadas acerca de esta con anterioridad, resulta que a no ser en esta forma no podría suministrar el fluido ó habría de cobrar alto precio, con lo que no se consiguen los fines que se proponen, tanto para los usos particulares como industriales, teniendo en cuenta el costo excesivo de la instalación subterránea y el poco ingreso debido a que en dicho barrio no hay teatro ni otros edificios de gran consumo.

—Se ha dispuesto por la Alcaldía que la comisión de Beneficencia y Sanidad y el inspector del cuerpo benéfico-sanitario, informen sobre la solicitud de licencia por seis meses, que presenta el médico de la Beneficencia don Antonio Leyva, con objeto de concurrir a las clínicas del extranjero para completar sus estudios científicos.

—Mañana, a las veinte, se reunirá la comisión municipal de Obras públicas.

—Por la Alcaldía se ha accedido al nombramiento de guarda nocturno de la plaza del Salvador y calles adyacentes, a favor de Julian Gonzalez Rodriguez.

—La comisión de Hacienda ha sido encargada de informar sobre la solicitud presentada por los mozos de las farmacias municipales para que se les hagan efectivos los cargos y se les aumente el sueldo.

—La Alcaldía de Huelva ha ofrecido a don J. M. L. la tercera y última citación para que haga efectiva la cantidad que adeuda al Pósito de aquella capital.

### Noticias locales



Noticias marítimas

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día 26 de Enero de 1903. Entrados.—Los vapores Cabo Tortosa y Manuel Espalio y el remolcador Carlos conduciendo al bergantín goleta Soja. Salidos.—El vapor Kallumborg. Despachados.—Ninguno.

BOLETIN COMERCIAL

Entrada total de hoy: 8500. Aceite vendido: nuevo, 1300. Precios: nuevo, de 34 y 34 1/2 a 35 y 34 1/2. Matadero de cerdos. Existencia anterior, 9. Entrados hoy, 83. Han salido: Para el consumo, 63. De tránsito, 1. Precio por pesetas, de 1'40 a 1'42.

El Noticiero Sevillano

Table with market prices for various goods like Idem estremeña, Cenicio, Esencia, Garbanzos gordos, etc.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

Temperatura máxima, 17'4 centígrados. Id. mínima, 3'6 id. Presión barométrica a las nueve, 766'5 milímetros.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY. San Policarpo, ob. y m. SANTOS DE MAÑANA. San Juan Crisostomo, ob. y m.

SECCION DE ESPECTACULOS

Para hoy. SAN FERNANDO.—Compañía cómico-dramática. Mariana.—A las 8 y 10.

Para mañana. SAN FERNANDO.—Compañía cómico-dramática. La dicha ajena.—A las 8 y 10.

Sección amena

Frases hechas



Solución a la charada en acción anterior: Arrebatada. A la frase hecha: Tomar el sol.

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende encuadrado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Compañía Trasatlántica

Salidas de los vapores-correos en Enero de 1903. Línea del Plata. Vapor Reina María Cristina, el 2 de Barcelona, el 3 de Valencia.

TRILLADORAS Y MOTORES

construidos en los propios talleres de CLAYTON & SHUTTLEWORTH, LTD.

EMPAQUETADORAS DE PAJA

Para precios é informes dirigirse á los únicos agentes

JOHN HARKER

representante de los señores

JOHN M. SUMNER & C.º

LISBOA (Portugal)

EXITO COLOSAL

EMULSION ESPAÑOLA DEL DR. TRIGO

Con el uso de la Emulsión del Dr. Trigo, de Aceite puro de hígados de bacalao, se obtienen absolutamente los mismos resultados que empleando la más acreditada de las extranjeras y se gasta mucho menos dinero.

SOLUCION BENEDICTO

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, enfermedades convulsivas, insomnio, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, raquitismo, etc.

Harina lacteada MAGUILLA

que se venden por 50 céntimos en toda España.

EL VEGETAL AZGAR

De venta en perfumerías y otros.

Regalo á nuestros suscriptores

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado españoles. Mide el cuadro 115 centímetros de ancho por 86 de alto.

La casa MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL. Fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

Casa en venta

A voluntad de su dueño, se vende en 42.000 pesetas una bonita y cómoda casa, en uno de los mejores barrios de esta capital.

Pisos

En calle de Serrano, número 15, se arrienda piso de nueva construcción é independiente, á precios módicos.

Se arriendan

espaciosos almacenes en calle Oriente, núm. 20. Dan razón: Alfonso XII, 15.

FLEJES Y ARPILLERAS

Se venden en la imprenta de este periódico.

Se admiten

dos ó tres caballos en familia Plaza del Salvador, 26, dan razón.

Cochera y cuartos

Se vende en la Administración de este periódico.

El Noticiero Universal

de Barcelona. Se venden en la imprenta de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.

La Correspondencia de Valencia

Se venden en la imprenta de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.

Advertisement for GOTA LICOR DEL DR. LAVILLE, featuring a bottle illustration and text about rheumatism relief.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (387)

FORNOSON DU TERRAIL

Los dramas de París

mosa Marton. Lo siento porque no está en autos, y si se le va la lengua... ¿No puede hablar también Magdalena? preguntó Noel.

mo si estuviera escogiendo cigarros, la dijo: —Escuchad, Josefina, tengo un negocio en que podéis ganar esta noche diez luises.

El mayor había pedido una comida con tres cubiertos. —Te aconsejo—dijo á la rusa—que comas bien, porque mañana es día de ayuno para tí.

con voz y ademán suplicante:—voy á mi casa. —¿En ese traje? —He perdido el abrigo. Los dos jóvenes se detuvieron á tres pasos de distancia.

—¡Esa mujer miente!—exclamó Vanda. Los dos jóvenes que habían invitado á cenar á Vanda, esperaban una ocasión para poder acudir en su auxilio.